
Большой производственный опыт 
ймеет слесарь по ремонту двигате
лей тракторов и автомашин в цент
ральных мастерских совхоза «Не
винномысский» Илларион Иванович 
Мельник (на снимке). В успешном 
проведении ремонта техники боль
шая доля его труда. Как правило, 
И. И. Мельник задания выполняет 
на 120—130 процентов при отличном 
качестве ремонта.

Фото П. Брязгуна.

ТРУД И ЕГО 
СТИМУЛИРОВАНИЕ

Вопросы повышения эффективности общест
венного производства, роста производительности 
труда и укрепления трудовой дисциплины не
разрывно связаны с моральной и материальной 
заинтересованностью людей. Роль стимулирова
ния труда особенно возрастает сейчас, когда на 
предприятиях и стройках, в организациях и хо
зяйствах широко развернулось движение за 
принятие встречных планов. Отлично зареко
мендовала себя новая система планирования и 
экономического стимулирования. Ее примене
ние в АТП-2 вызвало живую заинтересованность 
рабочих в труде.

Производительность труда за полтора 
увеличилась здесь на 23 процента, 
работок рабочих — на 22 процента, 
дисциплина труда.

года 
средний за- 
Укрепилась

Показательны формы морального 
ального поощрения в Кочубеевском 
За перевыполнение планового задания 
ежемесячно к заработной плате рабочих добав
ляется 25 процентов премии. Предприятие рас
полагает хорошими бытовыми условиями, ус
пешно решается жилищная проблема. Харак
терно, что за последние пять лет никто из рабо
чих не уволился по собственному желанию.

и матери- 
мехкарьере. 

здесь

Недавно здесь принят трудовой кодекс, кото
рый включает условия морального и материаль
ного поощрения для тех, кто четко выполняет 
внутренний распорядок, работает над повыше
нием своего общеобразовательного уровня. Член 
коллектива, проработавший на предприятии 10 
лет и зарекомендовавший себя с отличной сто
роны, награждается именными часами, прорабо
тавший 20 лет награждается ценным подарком 
(телевизорам, холодильником, бесплатной сана
торной путевкой).

Повысилось в этом году стимулирование тру
да рабочих на комбинате производственных 
предприятий. Партийная организация, местный 
комитет совместно с администрацией предприя
тия особое место отвели материальному поощ
рению труда рабочих. Коллективу цеха, заняв
шему в соревновании первое место 
квартала, присуждается 150 рублей,
добившиеся лучших результатов за месяц, на
граждаются переходящим вымпелом 
ной премией. Победителям в индивидуальном 
социалистическом соревновании вручаются цен
ные подарки.

по итогам 
Бригады,

и денеж-

По-хозяйски подходят к вопросам заинтере
сованности рабочих в повышении качества вы
пускаемой продукции на Кочубеевской швейной 
фабрике. За выпуск качественной продукции и 
за ее сдачу с первого предъявления из фонда 
материального поощрения бригаде выплачива
ется 10 процентов премии, за перевыполнение 
плана сортности — 20 процентов.

Практика показывает, что там, где примене
ние систем материального поощрения ведется 
продуманно, на основе учета всех экономиче
ских и моральных факторов, там заметно ук
репляется дисциплина, повышаются инициати
ва и ответственность работников. Именно эти 
вопросы должны постоянно находиться в поле 
зрения партийных организаций предприятий 
промышленности, строительства и транспорта.

Рабочие и служащие завода «Рига- 
сельмаш» приняли новые обязатель
ства: годовое задание выполнить 27 
декабря; за ечет повышения произ
водительности труда выпустить 
сверх плана продукции на 300 ты
сяч рублей, довести уровень выпуска 
продукции, аттестованной Знаком 
качества, до 93 процентов.

НА СНИМКЕ: разбрасыватели 
удобрений, удостоенные Знака каче
ства,

Фото В. Филатова. 
(Фотохроника ТАСС)’.

множить РЯДЫ
соревнующихся 

за досрочное выполнение 
заданий определяющего 

года пятилетки!

ХогпЬ завтра 
в поде

Труженики совхоза «Беломечет- 
> ский» готовят достойную встречу 

весне четвертого года пятилетки. На 
линейке готовности стоят тракторы, 
сеялки, почвообрабатывающие ору
дия. Яровой клин хозяйства займет 
1300 гектаров. Ранних колосовых 
предстоит посеять 800, однолетних 
200 и многолетних трав 300 гекта
ров. Мы заблаговременно позаботи
лись о семенах. 'Они очищены от 
сорняков, проверены на всхожесть.

Немало добрых дел на счету у шо
фера Кочубеевского объединения 
«Сельхозтехника» Арсения Данило- 

‘ вича Язвинского. В минувшем году 
он возглавил списрк лучших води
телей этого предприятия. За самоот
верженный труд, высокие показате
ли при выполнении заданий на пе
ревозке зерна Указом Президиума 
Верховного Совета СССР он награж
ден орденом «Знак Почета».

С первых дней четвертого, опре-

отвечает вто- 
стандартов.

повышают свои 
Кроме 35 кадро-

Качество их хорошее, 
рому классу посевных

Механизаторы 
знания на курсах,
вых, получат право вождения трак
торов 14 новых механизаторов.

Во всех отделениях хозяйства со
ставлены рабочие планы на период 
сева, согласно которым будет участ
вовать в работе 26 сеялок. Отлаже
ны кукурузные сеялки. В этом году 
кукурузой будет занято 1250 гекта
ров, в том числе 800 гектаров на 
зерно. К севу все готово механиза
торы хоть завтра могут выйти в по
ле.

В. СЕМЕРЧЕВ, 
агроном совхоза «Беломечетский».

РУБЕЖИ ВОДИТЕЛЯ
деляющего года пятилетки А. Д. Из
винений работает с высокой произ
водительностью. Он обязался годо
вой план по перевозкам вы
полнить к 20 декабря, сэкономить 
800 литров бензина, не нарушать 
правил уличного движения.

Ф. НИКОЛАЕВ.

ПОЛНЯТСЯ ОТАРЫ М0Л0ДНЯН0М
овцекомплексе 
имени Бала-

успешно про-

В 
колхоза 
хонова
ходит ягнение овцема
ток. Результаты не
плохие. От 100 овце
маток чабаны получа
ют по 120 ягнят при 
обязательстве 100. Ов
цеводы прикладывают 
все силы, чтобы не

Раньше всех в рай
оне начинаются ' ве
сенне-полевые работы 
в рисосовхозе «Вос
ход». Пока отдыхает, 
набирается сил земля, 
механизаторы постига
ют науку в учебных 
классах 
Занятия 
гул ярно, 
неделю, 
опытные
сельского 
главный 
Тищенко,

и мастерских, 
проходят ре- 
один раз в 

Их проводят 
специалисты 
хозяйства — 
агроном В. 
инженер по

но 
эти 

Они
в нынеш- 

вырастить 
приплод и

только выполнить, 
и перевыполнить 
обязательства, 
стремятся 
нем году 
здоровый
настричь больше шер
сти.

В кошарах светло, 
чисто и тепло. Овце
матки и молодняк

имеют хорошие раз
нообразные корма» раз
биты на небольшие 
сакманы.

Ягнята быстро рас
тут, случаи падежа 
редки.

Ф. 
главный 
колхоза

ГУСАРЕВ, 
зоотехник 

имени Ба
лахонова.

Борьба 
нарастает
На всех четырех 

молочнотоварных фер
мах колхоза имени 
Чапаева развернулось 
соревнование за до
срочное выполнение 
квартального плана.

Много лет первенст
вовала в соревновании 
доярка 
ной 
Степанова, 
раждена 
«Знак Почета», 
тает уверенно, 
бильно. Сегодня 
равне с ней идет 
Тертышняя, которая 
раньше намного усту
пала А. Степановой. 
Каждая из них надо
ила с начала года от 
фуражной коровы бо
лее 336 килограммов 
молока.

На молочнотоварной 
ферме № 3 лидируют 
по надоям В. Острая 
и Е. Кушпар. На чет
вертой ферме отлич
ные результаты пока
зывает В. Белоусова.

Возглавляет соревно
вание по колхозу Ли
да Девниш. Она полу
чила от 
ражной 
полтора 
го года 
грамма молока.

С. НОВИЦКИЙ, 
секретарь парткома 
колхоза имени Ча

паева.

молочнотовар- 
фермы № 1 А. 

Она наг- 
орденом 

рабо. 
ста- 
на- 
А.

каждой фу- 
коровы за 

месяца ново- 
по 430,6 кило-

С ПРОЧНЫМИ ЗНАНИЯМИ
технике безопасности 
VI. Демьяненко, меха
ники М. Данько, Н. 
Свистунов и другие.

Технический уровень 
повышают и опытные 
механизаторы, 
кто работает

В этом году 
механизаторов
ся отряд новичков

и те, 
недавно, 
в семью
вольет-

это юноши и 
решившие 
свсю судьбу 
кой. землей,
группе 26 человек.

девушки, 
связать 

с техни- 
Их в

В минувшую пятни
цу более 70 совхозных 
механизаторов побыва
ло в Кубанском науч
но - исследовательском 
институте. Они знако
мились с новыми ком-

байнами «Нива», «Ко- 
лос». а также с зару-г 
Нежной техникой. Ког
да позовет цоле, с 
прочными знаниями 
сядут за штурвалы 
машин более 70 меха
низаторов.

Н. ФОМЕНКО, .
секретарь парткома 

совхоза «Восход».

С откорма на мясокомбинат
Вот уже несколько лет в совхозе «Полярная 

звезда» действует комплекс по откорму молодняка 
крупного рогатого скота. Животноводы стремятся 
до минимума сократить сроки откорма, обогащают 
рацион питательными веществами. Это положи
тельно влияет на привесы. Летом они достигают 
килограмма в сутки.

Хорошо начали животноводы четвертый год пя
тилетки. В первом квартале им предстояло про
дать государству 100 тонн мяса, реализовано —103. 
Недавно с откормочного пункта на мясокомбинат 
отправлено еще 18 голов крупного рогатого скота. 
Он принят высокими кондициями.

В настоящее время на откорме находится 220 го- * 
лов молодняка, средним весом 280 килограммов 
каждый. Скотники Г. Долгополов и В. Петренко 
заботливо ухаживают за животными. Очередная 
партия скота будет сдана на мясо во второй поло
вине этого года.

В. ЛУЧЕНОЦ



XXIV съездом КПСС и Постанов
лением Совета Министров СССР «О 
завершении перехода ко всеобщему 
среднему образованию молодежи и 
дальнейшем развитии общеобразова
тельной школы» перед ленинским 
комсомолом и нашей Советской шко
лой поставлена очень серьезная и 
ответственная задача: добиться того, 
чтобы все молодое поколение нашей 
страны, каждый юноша и девушка 
имели бы среднее образование. Ком
сомол призван помочь молодежи осо
знать, что без глубоких и прочных 
знаний невозможна борьба за науч
но-технический прогресс, всесторон
нее развитие личности.

Молодежь, которой принадлежит 
будущее, которая активно борется 
досрочное выполнение планов де
вятой пятилетки, должна быть пос
тоянно верна заветам В. И. Ленина.

В целом по району активизирова
лась деятельность комитетов ВЛКСМ 
по повышению общеобразовательно
го уровня работающей молодежи. В 
этом году значительно ^перевыполнен 
народнохозяйственный ’план набора 
учащихся в школы работающей мо
лодежи. При плане 850 человек 1973— 
1974 учебный год начали 919 человек.

В течение всего учебного года ко
митеты комсомола хозяйств и пред
приятий постоянно в^ели работу по 
сохранению контингента учащихся. 
В результате в 1973 году вечернюю 
школу окончили 422 человека, заоч
ное отделение — 222 человека.

Благодаря активной помоши ко
митетов ВЛКСМ и районной комис
сии содействия заочному и вечерне
му обучению значительно 
лась материальная база 
сультационных пунктов 
летних школах.

Серьезное внимание

общеобразовательного уровня ком
сомольцев уделяют комитеты комсо
мола колхоза имени Октябрьской 
революции, совхоза «Междуречен- 
ский», колхоза имени Ленина, 
СПТУ-8. У чебно-консул ьтационный 
пункт при СПТУ-8 в прошедшем го- 
цу выполнил план набора учащихся 
и, что самое главное, сохранил этот 
контингент до конца учебного года. 
На начало учебного года в УКП 
СПТУ-8 занималось 53 человека, и 
все учащиеся окончили заочную 
школу. Это говорит о том, что коми
тет комсомола проделал большую

и не продолжают учебу дальше, 
на одном заседании комитета 

на одном , комсомоль- 
не был заслушан во- 
молодежи завода. В 
18 человек, которые

ния 
Ни 
комсомола, ни 
ском собрании 
прос об учебе 
результате из
продолжали свое образование в ве
черней школе первого сентября, сей
час учится только 4 человека.

Аналогичная картина в комсо
мольской организации швейной фаб
рики. Комитет комсомола и поныне 
не имеет списков молодежи до 30 

не имеющей среднего Образова
на контролирует учебу комсо-

лет, 
ния,

—В АЖ НОЕ ДЕЛО— 
КОМИТЕТОВ КОМСОМОЛА

работу с учащейся молодежью и не 
допустил отсева.

Однако, не все комитеты, комсомо
ла поняли важность этого государ
ственного дела, и некоторые безот
ветственно отнеслись к этому уча
стку комсомольской работы. Боль
шие недоработки в этом направле
нии наблюдаются в комитетах ком
сомола завода «Автоспецоборудова- 
ние», швейной 
«Казьминский»,

В комитетах

улучши- 
учебно-кон- 

при восьми-

повышению

фабрики, колхоза 
совхоза «Родина».
комсомола завода 

«Автоспецоборудование» и швейной 
фабрики только думают заниматься 
дальнейшим повышением образова
ния работающей молодежи, хотя че
рез несколько месяцев уже заканчи
вается учебный год. Комсомольцев 
завода «Автоспецоборудование» не 
волнует, что 80 человек их же това
рищей не имеют среднего образова-

мольцев, посещающих вечернюю 
школу, не всегда соблюдаются льго
ты для молодежи, которая совмеща
ет учебу и производственную дея
тельность. Поэтому, и получается, что 
учителя вечерних 'школ чаще ходят 
на швейную фабрику, чем молодежь 
посещает занятия в школе. Это про
исходит вследствие того, что коми
теты ВЛКСМ не заинтересовывают 
молодежь в дальнейшем продолже
нии их учебы, не включают в ус-

ловия социалистического соревнова
ния пункт об общеобразовательном 
уровне молодежи. При подведении 
итогов социалистического соревнова
ния он также не учитывается.

В юбилейный для всей молодежи 
год, когда нашему ленинскому ком
сомолу исполняется 50 лет со дня 
присвоения ему имени В. И. Ленина, 
мы не можем мириться с таким от
ношением комитетов ВЛКСМ к об
щеобразовательному уровню работа
ющей молодежи. Всем комитетам 
комсомола необходимо принять к ру
ководству и неуклонному исполне
нию Постановление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О заверше
нии перехода ко всеобщему средне
му образованию молодежи» и Пос
тановления Пленума ' РК ВЛКСМ от 
.30 августа 1972 года. Проводить ак
тивную работу по вовлечению юно
шей и девушек, не имеющих сред
него образования в вечерние школы.

Комитетам комсомола нужно уста
новить строгий контроль за соблю
дением льгот, предоставляемых Для 
молодежи, совмещающей труд и 
учебу. Регулярно; на заседаниях ко
митетов комсомола следует заслуши
вать отчеты секретарей цеховых 
комсс'тг»льских организаций об уче
бе их комсомольцев.

ВОЖАК
СЛЕДОПЫТОВ

Мне давно хотелось 
написать о замеча
тельном и неутоми
мом, энергичном и ве
селом человеке, о ру
ководителе клуба .^По
иск» Виталии Ивано
виче Федорове.

Ви- 
соз- 
сла-

уроков 
и 

му-

В нашей школе 
талий Иванович 
дал музей боевой 
вы. Сколько
мужества прошло 
проходит в этом 
зеё. Сколько исхоже
но ребятами троп. 
Сколько интересного 
ими увидено и услы
шано.

Встреча с Героем 
Советского Союза Ива-’ 
ном Васильевичем 
Подкопаевым меня 
очень взволновала. Я 
видел героев Отечест
венной войны. Это бы
ли люди, овеянные 
славой побед, но мне 
не приходилось с ни
ми так просто разго
варивать. Это был че
ловек замечательней 
биографии...»

Преподавателя Казь- 
минского вечернего 
учебно - консультаци
онного пункта Нину 
Ивановну Воропинову 
часто можно видеть 
на производстве, в бе
седах со своими уча
щимися.

И сегодня она в 
кругу своих учеников. 
Педагогу (крайняя 
справа' и вот этим де
вушкам-швеям произ
водственного участка 
Кочубеевской швейной 
фабрики всегда есть О 
чем поговорить.

Фото П. Брязгуна.

Т ВОЛКОДАВ, 
секретарь РК .‘ВЛКСМ-

В музее собран бо
гатый материал о за
щитниках и героях 
Кавказа. Здесь не 
только стенды, фото
выставки, здесь эк
спонируются предметы 
того сурового времени. 
В настоящее время 
красные следопыты 5 
«Б» класса дополняют 
музей богатым мате
риалом о тех, кто 
учился в предвоенные 
годы в нашей школе ■ 
и кто отсюда ушел на 
фронт. Уже собран 
материал и фотогра
фии о выпускниках 
тех грозных лет. О 
своей работе в клубе 
«Поиск» ребята пишут 
и в своих сочинениях. 
Так, например, уче
ник 9 «А'» класса Вик
тор Ковалев пишет: 
«День 7 ноября 1972 
года мне запомнился 
на всю жизнь. Наш 
отряд находился в 
станице Кардоникской, 
перед нами была по
ставлена задача — 
разыскать героев бит
вы за Кавказ...

Виталий Иванович 
не один раз организо
вывал походы 
диционных 
Только в 
ду было 
похода. , 
побывали
защитников 
записали их 
нания, собрали фотог
рафии.

экспе- 
отрядов. 

прошлом го- 
совершено 4 

Школьники 
У многих 

Кавказа, 
воспоми-

Чтобы завоевать ав
торитет школьников, 
надо обладать многи
ми хорошими качест
вами и, прежде всего, 
неутомимостью. Эта 
неутомимость присуща 
В. И. Федорову. Вмес
те с ребятами он де
лит тяжесть туристи
ческого рюкзака, ста
вит палатку, греется 
у костра, делает стен
ды для 
славы, ' 
тропы... 
быть 
вым,

В нашем селе рабо
тает консультацион
ный пункт, где уча
щиеся получают необ
ходимые консульта
ции по неясным воп
росам, сдают зачеты. 
Учится здесь много 
взрослых людей, кото
рые вместе с моло
дежью, сев за парты, 
серьезно берутся за 
учебу и преодолевают 
трудности.

Вот пример. Давно 
закончил 6 классов Т. 
Хохаев, Позабыто то, 
что и знал. Но время 
идет вперед, далеко 
шагнула наша техни
ка. Знаний явно 
хватает: ведь 
нужно сейчас 
шоферу, и он
учиться. Трудно овла
деть теорией русского 
языка, еще труднее 
дается математика, но 
Хохаев не унывает, 
занимается усиленно в 
У КП и дома, 
семье, где 
свободная 
падает не
Довольны учеником и 
педагоги. Т. Хохаев не 
пропускает занятий 
И что интересно: стал 
лучше работать. На
ходит человек время

для всего. И хочется 
верить, что его мечта 
— поступить в авто
дорожный техникум,— 
сбудется.

Не отстает в учебе 
и А. Жданкин. 
тая в колхозе 
риком, он старается и 
в работе, и в учебе 
как больше узнать. И 
не беда, что живет он 
на хуторе Веселом, 
занятия проходят

Рабо- 
элект-

а 
в

ие 
многое 
узнать 

стал

боевой 
новые 
может 
дело-

[ музея 
' ищет 

Он 
веселым, 
неуступчивым 

грустным. Только без
различно - спокойным 
он не бывает.

хотя в 
трое детей, 
минута вы- 
так часто.

ВЫБОР 
ПРОФЕССИИ

Л. ПЕТРОВА, 
учительница Кочу
беевской средней 

школы № 1.

что 
успешно 
среднюю

семейные

Учителя довольны им. 
Занимается он усерд
но и верится, 
Владимир 
закончит 
школу.

Говорят:
заботы очень обреме
нительны, не до учебы, 
мол. А вот ходит же 
в 11 класс В. Андро- 
сенко. У нее семья, а 
она не отстает в уче
бе от других, показы-

НУЖНА
ПОМОЩЬ

Ивановском. Саша 
быва-

с. 
систематически 
ет на консультациях.

Некоторые 
приходят в 
возвратившись 
службы. До 
учился в 
классе вечерней 
лы Григорий Муравь
ев. Отслужив, сразу 
пришел в школу. Сей
час он успешно соче
тает работу в ОВД с 
учебой в одиннадца
том классе. Владимир 
Шипулин также пос
ле службы продблжа- 
ет учебу в 8 классе.

ребята 
шкдлу, 

со
армии 

десятом 
шко-

добрый 
старает- 
’ школу 
среднее

вая многим 
пример. Она 
ся закончить 
и получить 
образование.

Много хороших ре^ 
бят посещают вечер/ 
ний учебно-консульта
ционный пункт, но 
далеко еще не все, 
имеющие незакончен
ное среднее образова
ние, пришли учиться 
к нам. И надо сказать, 
плохо нам помогают 
руководители хозяйств 
в привлечении новых 
учащихся. Обращалась 
в колхоз за помощью

заведующая учебно- 
■ консультац и о н н ы м 

пунктом В. В. Цыпы
шева. но никакой по
мощи не получила. В 
сельсовете по-другому 
отнеслись к нашим 
ботам: вызвали 
комиссию ребят, 
знаете: сдвиги 
Ходят после : 
серьезного разговора 
в школу А. Карпенко, 

. О. Тюменев.
Вот, если бы прове

ли такую работу 
колхозе, на 
ном заводе, 
во всех организациях 
села Ивановского, ко
нечно же, большее ко
личество ребят полу
чило бы необходимое 
сейчас среднее образо
вание. Отношение ру
ководителей хозяйства 
к этому делу 
удивительно, 
словно не понимают, 
что образованный - ра
бочий, колхозник луч-; 
ше станет делать свою 
повседневную работу, 
не будет просто испол
нителем, а самое про
стое задание выполнит 
творчески.

И. КУЗЬМЕНКО, 
учительница.

с. Ивановское.

[ за- 
на
И 

есть, 
этого

& 
кирпич- 
словом,

просто 
' Они

Большой и серьез
ный разговор о про
фессиях состоялся не
давно в Заветненской 
средней школе. Гото
вились к нему тща
тельно. Каждый ком
сомольский класс «пу
тешествовал» в одну

из профессий.
Учащиеся 10 класса 

побывали на овцето
варной ферме, молоч
нотоварную ферму по
сетили учащиеся 8 
«Б» класса, мастерс
кие — учащиеся 10 
«Б» класса, 7 «Б»

класс встретился с 
трактористами, 7 «А» 
— с агрономами, 9 «А» 
— с культработника
ми, 9 «Б» — с учите
лями.

А в 10 «А» классе 
(классный руководи
тель и преподаватель

литераторы В. А. 
Терновская) итогом 
всей работы было со
чинение на эту же те
му. Потом коллектив 
учителей продолжил 
разговор о профориен
тации на. открытом 
партийном собрании.

Работа по проформе: 
тации учащихся пр 
должается.

3. СУХОНОСЕНКО, 
организатор по вне*  
классной работе За- 
ветненской средней 

школы.

ШКОЛЬНАЯ ЖИЗНЬ»



Школа передового опыта 

ИСПОЛЬЗУЕМ 
ВСЕ РЕЗЕРВЫ

Зима пчеловодов

Птицеферма колхоза 
имени Октябрьской 
революции—это самос
тоятельный хозрасчет
ный производственный 
участок. В прошлом 
году мы продали го
сударству 3118 тысяч 
яиц при народнохозяй
ственном плане 2960 
тысяч. На одну кури
цу-несушку получено 
178 яиц при плане 160. 
Валовое производство 
яиц достигло в году 
3529 тысяч штук. 
Сверх плана получен 
81 центнер привеса. 
Лучшие птичницы Е. 
Пивень, Г. Пучка, В. 
Куличенко соответст
венно получили по 
180, 196, 209 яиц от 
курицы-несушки. За 
сверхплановое яйцо, 
качество, привес на
шим птичницам вып
лачено 6507 рублей.

Резкое улучшение 
производственных по
казателей достигнуто 
за счет осуществления 
ряда мер. Важнейшие 
из - них: правильное 
содержание кур на глу
бокой подстилке, ра
циональное кормление, 
хороший уход, охра
на поголовья от ин
фекционных заболева
ний, регулярное при
менение антибиотиков, 
удлинение светового 
дня до 14 часов в зим
ний и до 16—18 часов 
в летний период.

При выращивании 
молодняка проводим 
ежемесячное контроль
ное взвешивание. Сле
дим за развитием ор
ганизма молодняка. 
Летом переводим его 
в колониальные доми
ки. Комплектуем ста
до кур-несушек из 
молодняка. Обычно 
эту работу проводим в 
сентябре-октябре, ос
тавляя для ферм 
лучшую по внешнему 
развитию молодку.

Важное место в по
вышении яйценоскости 
имеет рациональное 
кормление. Для кур- 
несушек составляем 
рацион, сбалансирован
ный по обменной 
энергии, обменному 
протеину, минерально
му составу и амино
кислотам. В рацион 
кормления входят 12 
компонентов. В основ 
ном все компоненты

близки к норме. Од
нако не хватает фос
фора и кальция. У нас 
мало костной муки, со
держащей фосфор. А 
именно от его нали
чия зависит качество 
скорлупы яйца.

Высокой продуктив
ности нельзя добиться 
без четкого соблюде
ния распорядка дня. 
Первое кормление на
чинаем в 6 часов ут
ра. В течение дня вы
даём корм два раза, 
И четвертый раз ве
чером в 17 часов. 
Электроос в е щ е н и е 
включаем утром в 5 
часов, вечером — в 
19 часов.

Выращиваем молод
няк с суточного возра
ста. Недавно получили 
с инкубатора 10 тысяч 
суточных цыплят. Осо
бенно хороший уход 
за цыплятами устано
вили в первые дни их 
жизни. Молодняк в 
это время нуждается 
в оптимальной темпе
ратуре помещения. Не 
должно быть ни перег
рева, ни резкого пони
жения температуры. В 
этом вся причина от
хода молодняка. В 
первые дни в помеще
нии сохрят-тяется тем
пература 28—29 граду
сов. К концу месяца, 
постепенно снижая, 
устанавливаем темпе 
ратуру 21 градус. В 
течение полутора ме
сяцев обслуживание 
цыплят в°пем кругло
суточно. Рапион корм
ления для цыплят со
ставляем таким обпа- 
зом, чтобы в нем бы
ли все компоненты, 
влияющие положи
тельно на рост и их 
сохранность.

Стремясь ознамено
вать 1974 год новыми 
трудовыми успехами, 
коллектив нашей фер
мы взял на себя по
вышенные социалисти
ческие обязательства 
на основе полного ис
пользования резервов, 
возможностей произ
водства.

Ф. СМОЛЕВ, 
заведующий птице
фермой колхоза име
ни Октябрьской ре= 

волюции.

Пчеловоды колхоза «Казьмин
ский» за прошедший год добились 
некоторых успехов. Себестоимость 
меда в прошлые годы была высо
кой. Из зимовки семьи выходили 
слабые, нередко погибали пчели
ные семьи. Слабая кормовая ба
за, как правило, не обеспечивала 
высокий сбор меда. Приходилось 
кочевать, но результаты кочевки 
мало что давали. Отсюда и низ
кая заработная плата пчеловодов.

Специалисты искали выход для 
коренного изменения работы пче
ловодов. Он был найден. Мы пе
реняли опыт получения маточно
го .молочка, запросы на которое 
фармацевтической промышленно
сти велики. Первый, 1971 год был 
менее удачным. Многие скепти
чески воспринимали нашу, затею. 
Мы не имели хороших вагончи
ков, которые бы отвечали сани

тарным требованиям. Пчеловоды, 
плохо зная технологию получения 
молочка, допускали брак. Но все 
же за этд время наши пчеловоды 
кое-чему (научились. За прошлый 
год нами получено 14 килограм
мов молочка. А пчеловод Алексей 

-Григорьевич Булаев получил 7,5 

ОПРАВДАННЫЙ 
ЭКСПЕРИМЕНТ

килограмма. Заработная плата 
труда А. Г. Булаева составила 150 
рублей в среднем за месяц. В 
этом году он намечает произвести 
14 килограммов маточного молоч
ка и 30 товарных отводков.

В целом по колхозу мы долж
ны произвести и продать 30 ки
лограммов маточного молочка и

150 товарных отводков, которые 
определены решением райиспол. 
кома. Вся бригада пчеловодов на
строена по-боевому, чтобы планы 
четвертого года пятилетки выпол
нить успешно. Для решения по
ставленной задачи уже сейчас
кое-что сделано.

Сейчас мы ремонтируем инвея> 
тарь, готовим рамки, нукмусьь 
Главное то, что зимовка пчел 
идет успешно. Комплексной про
веркой не выявлено ни одной по
гибшей пчелосемьи. На весейнео
развитие будут вывезены все пж*  
секи в барсуковское лесничество. 
Для пчеловодства — это большой, 
и важный резерв, который спо
собствует раннему 
силы семей.

И.

наращивания»

ПАНЧЕНКО,
бригадир по пчеловодству 

колхоза «Казьминский^

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. Красный уголок Уховской молоч
нотоварной фермы Иркутского совхоза стал для животноводов 
любимым местом отдыха. Ветераны труда делятся здесь опы
том работы с молодежью. Животноводы фермы удерживают 
переходящее Красное знамя Куйтунского района.

Тон в соревновании задают ветераны труда доярка Нина 
Ивановна Яцкова и бригадир Мария Игнатьевна Григорьева.

НА СНИМКЕ: справа налево — М. И. Григорьева и Н. И. 
Яцкова беседуют, с молодыми доярками в красном угодке фер
мы. Фото Э. Брюханенко. (Фотохроника ТАСС).

Элита дает приплод
Недавно в совхозе «Родина» 

началось ягнение овцематок. 
Хорошо подготовилась к прие
му молодняка чабанская бри
гада, возглавляехмая Николаем 
Леонтьевичем Белецким’ Заго
дя здесь отремонтирован 
инвентарь, оборудован тепляк, 
припасены высококачественное 
сено и концентраты.

Элитные, хорошо упитанные 
овцематки обещают дать высо

кий приплод. Это видно по 
первым результатам. В отаре 
оягнились 133 овцематки, от 
которых получено 180 ягнят.

Раннее ягнение началось' в 
отарах старших чабанрв- Н. 
Ганжина, А. Погорелова, М. 
Бекетова. Всего в совхозе ояг
нилось 314 овцематок, от ко
торых получено 407 ягнят. В 

, ближайшее время начнется 
.ягнение еще в девяти отарах.

А. АНОСОВ, 
юотех ник селекционер совхо

за. «Родина».

ДРУЖНЫЕ БРИГАДЫ
По итогам прошлого года старший 

чабан третьей бригады колхоза 
«Казьминский» Михаил Алексеевич 
Беловолов награжден орденом Тру
дового Красного Знамени. Этой же 
награды удостоен и Илья Матвее
вич Павлик. Чабанские бригады, воз
главляемые ими, получили в прош
лом году хороший приплод, высок 
был и настриг шерсти.

В четвертом году пятилетки бри
гады взяли обязательство получить

по 120 ягнят на сотню овцематок, на
стричь по 5 килограммов шерсти с 
каждой овцы. Есть в социалистичес
ких обязательствах и пункт о при
весах. К отбивке чабаны вырастят 
ягнят со средним живым весом не 
менее 27 килограммов. Сейчас чаба
ны готовят свои маточные Отары к 
расплодной кампании. В бригаде 
М. А. Беловолова овцематки упи
танные. Хорошее содержание и кор
мление положительно сказались на

состоянйи поголовья. За три месяца 
зимовки в отаре не было падежа. В 
настоящее время бригада М.’ А. Бе
логолова занимает первое место в 
колхозе по образцовому проведению 
зимовки.

В кошару уже завезен необходи
мый инвентарь, создан дополнитель
ный запас фуража и сена для молод
няка. Подготовка к окоту, считает 
чабан, прошла на высоком уровне.

Д ПАНЧЕНКО, 
учетчик третьей бригады.

х. Саратовский.

Право на отдЬх 
имеет каЖдЬт

В прошлом году 37 тружеников 
колхоза имени Ленина побывало в 
санаториях и домах отдыха страны. 
Кроме того, партийный комитет, 
правление колхоза и профсоюзный 
«комитет организовали базу * отдыха 
колхозников на берегу Черного моря 
в поселке Лазаревском. Здесь от
дохнули животноводы, полеводы, ме
ханизаторы. Вместе с родителями 
побывали на берегу моря и дети.

Шесть двенадцатидневных потоков 
дали колхозникам возможность вы

брать более удобное для них время 
проведения своего отпуска.

Профсоюзный комитет принимал 
активное участие в организации ту
ристических поездок в город-герой 
Волгоград, проведении праздника 
«Слава труду!», проводов русской 
зимы.

В этом году труженики колхоза 
смогут побывать в домах отдыха ку
рорта Сочи.

Н. БЛОХИН.

АДРЕС ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА
Плодородные...
солончаки

Эти бросовые земли пытались «я»-» 
чить» по-всякому: вносили высокие 
дозы органических и минеральных 
удобрений, проводили глубокую 
вспашку, промывали водой... Ничто 
не помогало. Недаром содовое засо
ление почвы в отличие от обычных 
солонцов наиболее губительно для 
растений, поскольку сода очень ток
сична.

Что же, так и оставаться этим 
землям бросовыми, бесполезными? 
Решить проблему взялись научные 
сотрудники Грозненской опытно-ме
лиоративной станции. Свои иссле
дования они сосредоточили на кол
хозно-совхозных пол$х Шелковского 
и Гудермесского районов Чечено- 
Ингушетии, где большие массивы 
тяжёлых солончаковых почв.

Длительный научный поиск при
вел к неожиданному результату. 
Оказывается, союзником плодородия 
может стать... серная кислота и ее 
отходы. Эта кислота, отработанная 
на нефтеперерабатывающих заводах, 
обычно не используется.

Сотрудники станции разработали 
методику кислотной обработки со
лончаков. Выяснилась такая, напри
мер, зависимость: чем ниже плодо
родие почв содового засоления, тем 
больше требуется кислоты. Причем, 
действие ее лучше на карбонатных 
щелочных почвах и хуже — на сла- 
бокарбонатных. При правильной аг- 
оотехникА и хорошей дренажной си
стеме обеспечивается десятилетняя 
«страховка» почвы от губительного 
засоления. Затраты окупаются До
вольно скоро.

Какова же отдача? В совхозе «Гу
дермесский» каждый гектап. обрабо
танный однопроцентным раствором; 
кислоты в количестве 25 тонн, дай; 
До 40 центнепов риса, а удвоенной 
дозой — до 50 центнеров! На других 
участках. где лаже сорняки не рос
ли. этот поие^ химической мелиора
ции помог собрать с гектара околб 
7л центнеров люпепнпвого сена, по 
350 центнеров зеленой массы судан
ко-соргового гибрида.

— Двухлетний опыт йа производ
ственных площадях. — говорит РУ*  
ководитель отдела мелиорации стан
ции А. Харченко, — убеждает, что 
проблема улучшения почв содового 
засоления вполне разрешима. И од
но из радикальных средств повыше
ния плодородия их — метод хими
ческой мелиорации. Разумеется, для 
большего успеха дела применять его 
надо в комплексе с другими мерами, 
подбором сортов и культур, приспо
собленных к таким почвам. Все это 
позволит вовлечь вк сельскохозяйст
венный оборот обширные площади 
так называемых бросовых земель.

Г. НАСОНОВ,

корр ТАСС,

г. Грозный. |



рабочие сделают.
Всегда верный своему 

слову старший прораб СУ-5 
Ставропольского спец. СМУ- 
П,

Газоканитель
Сатирический рассказ в письмах

17.У.72
УВАЖАЕМЫЙ 

ТОВАРИЩ МИТАИИН! 
Мы очень устали от керо

газов и электроплиток. Дом 
наш новый, двухэтажный. 
Рядом, 1 по ул. Куличенко 
проходит основной газопро
вод. Управляющий объеди
нение м «Сельхозтехника» 
тов. Шумский готов выде
лить средства на газифика
цию. Посоветуйте, с чего 
нам начать?

Готовые на все, жители 
дома № 93 по ул. Братской, 
с. Кочубеевское.

20.УП.72.
ЗДРАВСТВУЙТЕ, 

ТОВАРИЩИ!
Понимаю ваше настроение. 

Готов помочь. Закажите 
проект, а остальное, поверь
те мне, в два счета наши

25.XI.72
И. МИТАИИН.

ТОВ МИТАНИИ! 
за совет. Мы тро-

ДОРОГОЙ
Спасибо 

нуты Вашим внимательным 
отношением. Проект готов. 
Сейчас коллективно изучаем 
правила пользования газо
вой плитой. Присылайте 
рабочих.

Счастливчики из 
№ 93. с. Кочубеевское.

’ 10.1 73
ПРИВЕТ ИЗ СУ-5!

Не стану томить вас 
гим ожиданием. К 
будете с 
будьте и впредь

дома

дол- 
весне 

газом. Главное, 
организо-

ванны.
Ваш искренний друг 

И. МИТАНИН.
20.IX.73

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 
ТОВ.

Прошли 
на исходе 
виков так -
не расформировали ли уча
сток, а может, Вы болеете?

Недоумевающие жители 
дома № 93.

15.XI.73
УВАЖАЕМЫЕ 
ТОВАРИЩИ!

Я здоров. И как прежде 
обещаю налево и направо. 
Слово свое не сдерживаю, 
не подумайте, что совсем — 
наполовину. По-дружески 
вам советую не ждать ми
лостей от газовиков, а, за
сучив рукава, приниматься 
за дело. Начинайте с рытья 
канавы для газопровода.

С оптимистическим приве
том к вам

И. МИТАНИН.
20.1.74

ТОВ. МИТАНИН! 
стараемся, 
разводку, 
траншею, 
привезли

МИТАНИИ!
зима, весна, летр, 
и осень, а газо- 
и не было. Уж

Дневник автсинспектора

Пока де
мы проко- 
покрасили 
песок. Но

Мы 
лают 
пали 
грубы,
оказалось, что он не прдхо- 
дйт, не той фракции, привез
ли другой. Сейчас вычер-

пываем воду из канавы. 
Когда будет сделана врезка?

Слабеющие от ожидания 
и бесполезных стараний жи
тели дома № 93.

ВМЕСТО ЭПИЛОГА.
Счастливого конца пока 

не видно. Для врезки нуж
но было сделать приямок. 
Жильцы дома № 93 этого не 
учли (квалификация еще 
невысокая), а специалисты 
участка не нашли нужным 
подсказать им об этом, 
когда было тепло. Так обык
новенная, немудреная ям
ка стала на пути восьми се
мей к газу. Вырыть ее сей
час, в морозы, не под силу 
экскаватору, не то что лю
дям. Из всего этого выхо
дит. что, прежде чем ре
шиться на газификацию, 
нужно серьезно изучить 
профессию монтажника, а 
заодно пройти кур4с земле- 
кс пных работ, красильщи
ка, откатчика воды и обя
зательно — терпения. Пото
му что без этой подготовки 
трудно сейчас приходится 
жителям не только улицы 
Братской, но и Пропе!ар
еной, жителям многих улиц 
станицы Беломечетской и 
других населенных пунктов 
района. \

А. ВЕЛИЧКО.

В КИНОТЕАТРЕ «СПУТНИК»
21—22 февраля новый цветной ши

рокоэкранный художественный 
фильм

ПОДВОДЯ ЧЕРТУ
Начало в 16, 19, 20 часов.
23—24 февраля. Новый цветной 

широкоэкранный художественный 
фильм

художественный фильм
СЕРДЦЕ». Начало в 18, 20

цветной 
«ДИКОЕ 
часов.

ВЫПИЛ? НИЧЕГО, ЕЗЖАЙ
Так, порой, напутствуют при выезде шоферов из 

«Сельхозтехника».

За 
вре-

февраля, 
промежуток 
в районе совер- 

два дорожных

Веселого, совер- 
наезд на граж- 

и

Прошла первая по
ловина 
этот 
мени 
шено
происшествия. 9 фев
раля, в 18 часов вла
делец мотоцикла П. 
Верченко, житель ху
тора 
шил
данку А. Немцову 
с меёта происшествия 
скрылся. Своими дей
ствиями П. Верченко 
совершил два пре
ступления — причи
нил женщине телес
ные 'повреждения и, 
зная об этом, позорно 
сбежал, оставив пост
радавшую на месте 
происшествия.

Уйти от ответствен
ности П. Верченко, ко
нечно, не удалось. 
Через 15 часов его фа
милия была установ
лена. За свои дейст
вия он будет наказан.

11 февраля, в 7 ча
сов водитель автомо
биля «Москвич-408», 
принадлежащего Ко
чубеевской конторе 
«Межрайгаз», В. Мат
веев, нарушив прави
ла обгона, выехал на 
полосу встречного дви
жения и совершил

Они служат под овеян
ным славой знаменем 
Н.ской гвардейской час
ти морской пехоты дваж
ды Краснозн именного 
Балтийского флота. Нас
ледники доблестных мор
ских пехотинцев, чьи 
ратные подвиги в годы 
Великой Отечественной 
войны отмечены двумя 
орденами, день ото дня 
умножают успехи в бое
вой и политической под& 
готовке.

На снимке: на такти
ческих занятиях. На пе
реднем плане — коман
дир отличной роты гвар
дии старший лейтенант 
Евгений Самойлов.
Фс/то О. Пороховникова.

(Фотохроника ТАСС).

гаража ооъединения

Вежливость
и внимание

Кочубеевской типографии на вре
менную работу требуется подсобная 
рабочая.

столкновение со 
встречным автобусом.
При этом пассажир И. .
Салий, ехавший в 
«Москвиче-408», серь
езно пострадал.

вот об
Матвеева 

бы сказать

Кочубеевском объеди
нении «Сельхозтехни
ка». Водители И. Те
рещенко, А. Фирманов 
и А. Коваленко управ
ляли машинами наве- 

Более того, слу- 
факты, когда

I выезжает 
в нетрезвом 

Например, 
водитель

Оба случая соверше
ны по вине водителей 
транспорта. Об ошиб
ке П. Верченко гово
рить, конечно, не при
ходится. А 
ошибке В. 
следовало
и еще раз предупре
дить водителей: перед 
обгоном впереди иду
щего транспорта нель
зя подъезжать к нему 
на такое расстояние, 
при котором ухудша
ется обзор дороги. При 1 
обгоне на полосу 
встречного движения 
можно выезжать толь
ко в том случае, ког
да . вами просматрива
ется впереди 
сторона дороги. 
В. Матвеев не

Дисциплина 
водителей в феврале 
ухудшилась. Если за 
январь было задержа
но 10 водителей в не
трезвом состоянии, то 
за 14 дней февраля — 
9 человек.

Неблагополучное по
ложение сложилось в

левая
Этого 

учел.
среди

селе. 
Чс<ЮТСЯ 
из гаража 
водитель ] 
состоянии. 
13 февраля 
автобуса Кочубеевское 
го объединения «Сель
хозтехника» А. Кова
ленко выехал из га
ража «под градусом». 
По указанию механи
ка И. К. Рогового он 
вез его домой. По пу
ти они решили купить 
в магазине еще бутыл
ку... #

Управляющему объ
единением 
техника» А. А. 
скому следует 
тить серьезное 
ние на работу 
тельского состава 
не оставлять ( 
за иным не единого 
проступка.

Всеобъемлющее значение приобре
тает телеграф в наши дни. Приятно 
услышать голос своих друзей, род
ных, живущих за несколько сотен, 
а то и тысяч километров от тебя.

Мне хочется отметить четкую ра
боту коллектива междугородной те
лефонной станции Кочубеевского уз
ла связи. Здесь работают 9 человек. 
Люди разных возрастов и характе
ров. Последнее, пожалуй, не совсем 
точно. В характере у всех есть пре
красная черта: 
вежливость.

Прежде, чем 
ный разговор,
э'ф лучше сделать.

Под руководством Лидии Федоров
ны Степаненко проводится большая 
воспитательная работа в коллекти
ве. М. Тищенко, А. Кратидис пока
зывают пример своим добросовест
ным трудом. Хочется пожелать кол
лективу станции новых успехов в 
определяющем году

теплота, внимание,

заказать междугород- 
они посоветуют, как

«Сельхоз- 
Шум- 
обра- 

внима- 
води-

^ава и 
безнака-

с. Кочубевское^ 
ул. Октябрьской

пятилетки.
п. ДОНЦОВ,

революции, 11.

Редактор
Г. БАЛМАКОВ.

о

И. МАТВЕЕВ, 
госавтоинспектор Ко
чубеевского ОВД, 
старший лейтенант 

милиции.МИЛИЦИИ.

КОЧУБЕЕВСКИЙ 
ВОДОПРОВОДНЫЙ УЧАСТОК 

ДОВОДИТ ДО СВЕДЕНИЯ 
жителей коммунальных домов

том, что оплата за воду по выписан
ным квитанциям должна быть про
изведена не позднее 10 марта.

Кочубеевский водопроводный 
участок

ДОВОДИТ ДО СВЕДЕНИЯ 
абонентов водопотребления, что 

контора участка находится по улице 
Вокзальной, 1, в бывшем здании 
геологоразведки.

2—2

КОЧУБЕЕВСКОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ 
«СЕЛЬХОЗТЕХНИКА»

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу грузчиков.

Оплата сдельно-премиальная.
3—3

В селе Ивановском, в помещении 
мельницы

ОТКРЫТ
МАСЛООБМЕННЫЙ ПУНКТ

по закупке и обмену семян подсол
нечника от населения.

10—2

Коллектив учителей и местный 
комитет профсоюза Кочубеевской 
средней школы № 3 выражают 
глубокое соболезнование учитель
нице Марии Петровне Худолеевой 
по поводу смерти ее свекрови

Александры Ивановны.

Кочубеевский хлебокомбинат 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР

в Шпаковскую школу пекарей. В 
школу принимаются лица не моло
же 18 лет, с образованием не ниже 
8 классов.

За справками обращаться на хле
бокомбинат.

3—1

Объединенный общепит 
Кочубеевского райпо 

ПРИГЛАШАЕТ
на работу: поваров всех разрядов, 

официантов, кухонных рабочих, ра
бочих, рабочих по переноске грузов, 
экспедиторов, поваров-кондитеров, 
мотороллеристов.

Обращаться в отдел кадров объе
диненного общепита в здании Ко
чубеевской гостиницы.

3—1

Ставропольское МРО пчеловодства
ПРОИЗВОДИТ ЗАКУПКУ 

пчелиных семей у населения. За 
справками обращаться на Невинно
мысский торгово-заготовительный 
пункт и к старшему зоотехнику по 
пчедоводству района А. И. Овсянни
кову. 

2—2

Утерянное удостоверение шофера 
второго класса серия КП-032957, вы
данное Невинномысским автоклу
бом ДОСААФ 24 марта 1972 года на 
имя Гондарь Н. А., считать недей
ствительным.

Администрация, партийная и 
профсоюзная организации рай
больницы выражают глубокое со
болезнование лаборанту Фаине 
Ивановне Савенко по поводу смер
ти ее матери

Марии Петровны.

Коллектив райзаготинспекции 
выражает глубокое, соболезнование 
инструктору краевого комитета 
КПСС Александру Васильевичу 
Пимахову, его семье и близким по 
поводу смерти его матери 
________В а рвары Ив а н о в н ы.

Администрация, партийный и це
ховой комитеты Кочубеевского рай
она электрических сетей выража
ют глубокое соболезнование началь
нику РЭС Алексею Степановичу 
Севастьянову, семье и близким по 
поводу смерти его матери

МОЧАЛИНОЙ
Пелагеи Петровны.
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